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Ata de N 11/2020 aos quinze dias do mês de maio de dois mil e vinte, no Plenário da 
Câmara Municipal, teve início a Sessão Ordinária presidida por Ivano Pereira França e 
estiveram presentes os vereadores: Alexandre Carvalho de Oliveira, Arnaldo Ferraz de 
Araújo, Cleomar Prado Gusmão, Diciano de Oliveira Santana, Edvaldo Santos de Jesus, 
Ludovico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Núbia de Oliveira Pontes e Robson 
de Oliveira Freitas. O senhor presidente registrou a presença da enfermeira Gleiciana 
que dá toda assistência técnica, agradeceu a secretaria de saúde pelo suporte e 
ressaltou que a sessão ocorre sem direito ao público pela pandemia e solicitou que a 
senhora secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o 
Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou que 
fizesse a leitura do Expediente do dia: 

INDICAÇÃO Nº 006 DE 08 DE MAIO DE 2019 

  
“Aquisição de Tablets para alunos em 
situação vulnerável da rede municipal”.

REQUERENTE: Vereadora Núbia de Oliveira Pontes - PRB  

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

   

INDICAÇÃO Nº08 DE 15 DE MAIO DE 2020 

  

“Marcação para estacionamento da nas 
ruas da Praça da Igreja Católica e placas 
proibindo veículos de grande porte de 
estacionarem .”

    
REQUERENTE: Ver. Ivano Pereira França   

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales   

  

INDICAÇÃO Nº09 DE 15 DE MAIO DE 2020 

  

“Determine alternativas de rodizio para 
atendimento das agencias bancarias, 
separando os dias de atendimento por 
localidade entre zona rural e sede .” 

     
REQUERENTE: Ver. Alexandre Carvalho de Oliveira   

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales   
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INDICAÇÃO Nº010 DE 15 DE MAIO DE 2020 

  

“Ação coordenada entre vigilância 
Sanitária, Polícia Militar da Bahia, Polícia 
Militar de Minas Gerais, Polícia Rodoviária 
Federal.”

     
REQUERENTE: Ver. Dirciano de Oliveira Santana   

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales   

  

 INDICAÇÃO Nº 11 DE 15 DE MAIO DE 2020 

  

“Execução dos serviços de patrolamento 
e cascalhamento da Estrada que liga 
o Distrito de Quaraçu ao Povoado de 
Lagoa do Timóteo e reparação da cratera 
na Ladeira próximo ao reservatório da 
Embasa.”

REQUERENTE: Vereador Arnaldo Ferraz de Araújo 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

  

REQUERIMENTO Nº08 DE 15 DE MAIO DE 2020  

  
“Requer a convocação do Secretário 
Municipal de Educação”

    
REQUERENTE: Ver. Alexandre Carvalho de Oliveira   

REQUERIDO: Secretaria Municipal de Educação 

 

REQUERIMENTO Nº09 DE 15 DE MAIO DE 2020  

  
“Requer a convocação da Secretária 
Municipal de Saúde".

  

REQUERENTES: Vereador  ARNALDO FERRAZ DE ARAÚJO - PSOL 

                                 Vereador  EDIVALDO SANTOS DE JESUS  - PT 
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                                 Vereador  DIRCIANO DE OLIVEIRA SANTANA - PSB 

                                 Vereador  ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS - PSB 

                                 Vereador  LUDUVICO PEREIRA DE BRITO - PL 

                                Vereador  ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA - PL 
   

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

    

 PROJETO DE LEI  Nº 048/2020 

   

AUTORIZA RECOMPOSIÇÃO E 
REAJUSTE SALARIAL DOS 
SERVIDORES PUBLICOS DO 
MAGISTERIO DA REDE MUNICIPAL 
DE ENSINO, DE FORMA PARCELADA, 
E DA OUTRAS PROVIDENCIAS. 

  

REQUERENTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE CANDIDO SALES    
  

REQUERIDO: CAMARA DE VEREADORES   

Passando para o Pequeno Expediente usou a palavra Luciano Pereira de Souza que 
saudou a todos e registrou que já esteve aqui há cerca de três anos cobrando sobre o 
Campo Beira Rio para que tivesse melhorias naquele local e infelizmente só piorou, 
deixaram uma cratera ao lado do campo e estão jogando terra que vai para o rio e já 
tem feito as cobranças no setor responsável. Ressaltou que isso trata se de crime 
ambiental e pediu medidas, pois necessitamos da água daquele rio. Disse entender o 
fechamento do campo pelo decreto de combate ao Covid e respeitar. Disse ainda que 
não defende partidos políticos e pediu que os lideres municipais agissem sem amor 
partidário e soubessem ouvir as cobranças dos cidadãos que lutam por melhoria. Disse 
que muita gente tem vendido casas naquele bairro devido a criminalidade e pediu que 
tão logo passasse as medidas de combate ao Covid fosse reaberto o campo para que 
a prática de esportes pudesse salvar jovens. Disse ainda que a arquibancada do Campo 
foi mal feita e necessita de reforma para evitar acidentes. O senhor presidente 
agradeceu pela forma com que o amigo se pronunciou e convidou em seguida o 
vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que saudou a todos e disse que gostaria de 
fazer alguns esclarecimentos sobre os problemas relacionados as medidas de combate 
ao Covid mencionando a barreira sanitária. Disse das pessoas que chegam a nossa 
cidade e precisam respeitar o distanciamento social e pediu que a secretaria desse mais 
atenção a essas pessoas que chegam e repassem para a população como tem sido 
feito e ainda se possível faça testes rápidos com pessoas advindas de área de risco. 
Disse da necessidade de fazer um rodízio nos bancos para separar dois dias e atender 
as pessoas da zona rural evitando tanta aglomeração nas portas. Falou dos recursos 
do Governo Federal para combate da pandemia e disse ser importante acompanhar os 
gastos dessas verbas. Disse que não acha prudente restringir a entrada dos entes 
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queridos que voltam para a cidade, mas pede a conscientização e o apoio da secretaria 
de saúde nessa tratativa evitando que a doença se alastre. Disse ainda não ser prudente 
dispensar funcionários num momento como esse onde todos enfrentam um momento 
delicado e ressaltou ainda que o dinheiro continua entrando o que não justifica os 
atrasos de salários e cortes. Passando para o Grande expediente propôs aos colegas e 
submeteu a voto a diminuição do tempo de fala de cada vereador para 5 minutos 
evitando que permaneçam por muito tempo nesse local conforme sugerido pela 
vigilância sanitária. A proposta do presidente foi aprovada por todos e o senhor 
presidente agradeceu a todos pela compreensão. Em questão de Ordem Regimental o 
vereador Diciano explicou que o presidente desde ontem falou da possibilidade de criar 
um mecanismo para as sessões devido ao Covid se aproximar da nossa cidade 
mencionando os casos positivos em Encruzilhada. Disse ser muito prudente realmente 
usarem o mínimo de tempo possível no Legislativo. E ressaltou que buscassem um 
mecanismo para realizar as sessões por vídeo conferência. possível. Em seguida o 
senhor presidente explicou que haviam convocado o secretário de administração 
Fernando e que a prefeita substituiu o secretário por Eduardo de Oliveira Pontes que se 
fazia presente na Casa para as indagações feitas. O secretário Eduardo saudou a todos 
e disse sentir se satisfeito em prestar esclarecimentos sobre questões relevantes a 
infraestrutura do município. Disse que é prerrogativa dessa Casa a fiscalização. 
Aproveitou o ensejo para responder ao amigo Luciano que usou a tribuna explicando 
que houve uma erosão naquele campo e vão cuidar disso nas próximas horas. 
Esclareceu aos vereadores que anteontem a prefeita tomou a decisão de convocar parte 
da sua equipe para imprimir um ritmo à altura da demanda que nosso município exige 
e ele aceitou esse desafio junto a Adriano Carvalho. Agradeceu a contribuição de 
Fernando Matos que vai continuar contribuindo com a gestão. Disse ter respeito com 
essa Casa e os confrontos ficam no campo político partidário e disse da importância da 
representatividade desse poder. Disse que recebeu cinco indagações e que tentaria ser 
breve nos esclarecimentos explicando que tem um recurso de 2016 cujo o projeto prevê 
uma espécie de praça no Porto Santa Cruz e duas piscinas e esta obra tem um 
orçamento de 243 mil reais com contrapartida do município de pouco mais de 6 mil reais 
e foi concluído no final de 2019 aprovado pela Caixa. Explicou que visaram 
economicidade e agilidade da obra e que a Caixa proibiu reprogramação e o município 
fez essa obra fazendo um grande aterro para a obra acontecer. Disse que o prazo 
previsto seria 29 de junho e o aterro enfrentou dificuldades. Disse que houve um 
vazamento e a engenharia está cuidando dos detalhes para solucionar os problemas. 
Disse que a utilização da piscina pelo povo no Carnaval não trouxe prejuízos para o 
município e sim para a empresa que teria que corrigir alguma coisa. Registrou que no 
dia 30 de março em função das dificuldades da Caixa em acompanhar baixou uma 
portaria estendendo todos os contratos até 30 de dezembro sem risco de prejuízo ao 
município, disse que não pretendem usar esse prazo. Disse que houve um erro em 
terem colocado a polaca e já foi corrigido. Explicou sobre o asfalto que foi feito através 
de tomada de preço e 10 empresas pegaram o edital de licitação e apenas uma empresa 
submeteu ao preço do Edital. Explicou que a empresa de Brumado ganhou essa 
licitação e fez um ótimo preço e que está à disposição dos vereadores para qualquer 
outra indagação a esse respeito. Em seguida o vereador Diciano de Oliveira Santana 
saudou a todos e indagou o secretário e pediu que se organizasse em questão ao tempo 
e fosse claro e objetivo. Disse que o Regimento Interno permite indagações e por isso 
ele gostaria de saber quantas cestas básicas foram distribuídas e quanto custou ao 
município. Pediu explicações sobre a criação do Comitê de Crise e porque os 
vereadores não foram convidados. Perguntou quantos servidores contratados e 
concursados tem na secretaria de administração. Perguntou sobre os salários atrasados 
e disse que o secretário por ter somente 24h no referido setor pode não ter as respostas 
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no momento e pode repassa las posteriormente. Em seguida o secretário foi indagado 
pelo vereador Arnaldo Ferraz de Araújo que saudou a todos e agradeceu ao 
companheiro Luciano que utilizou a tribuna livre e contribuiu com a Casa. Em indagação 
ao secretário falou sobre os questionamentos na questão da qualidade da obra que logo 
após usada teve degradação num tempo muito curto e perguntou se isso não traz 
prejuízos ao município. Falou sobre os 1600m de pavimentação e pediu informações 
acerca de prazo. Em relação ao FUNDEB40 perguntou o que tem sido feito com esse 
recurso levando em consideração que o setor encontra se parado e a sociedade tem 
indagado. Perguntou o que foi feito com os 197 mil reais do PAC e sobre o Pré Sal 
perguntou a metragem de asfalto realizado e o valor por metro quadrado. Disse ainda 
perceber que Quaraçu não recebeu investimentos com o recurso do Pré Sal e disse que 
há algumas solicitações e pediu ampliação do investimento na localidade.  Em relação 
as Casas Populares disse que temos um passivo que inviabiliza a vida do município e 
a entrada de recursos e gostaria que houvesse explicações a esse respeito. Perguntou 
em relação ao atraso de salários e disse que essa falta de compromisso não pode 
continuar e que se pronunciasse a respeito. Disse sobre a forma de contratação da 
educação que ele considera um ilícito e pediu que fosse abordado pelo secretário. 
Finalizou agradecendo a presença do secretário. Em seguida o vereador Robson de 
Oliveira Freitas saudou a todos, agradeceu a presença da enfermeira e do secretário 
Eduardo Pontes. Mencionou que tem se assustado com a proximidade do Covid no 
nosso município e pediu responsabilidade social, pediu que as medidas fossem 
prescritas para viabilizar a vida do povo com segurança durante essa emergência de 
saúde. Perguntou por quanto tempo a educação pagou os servidores da administração 
e se esse recurso foi devolvido e ressaltou que o controlador interno do município 
assumiu esse erro aqui na Casa. Sobre a Obra do Porto perguntou sobre a garantia da 
empresa e se há assim como na educação. Perguntou ainda se os reparos serão de 
custos da empresa. Em seguida o vereador Ludovico Pereira de Brito perguntou se 
procede o que o colega Paulo disse a respeito do recurso para pavimentação do Nazaré, 
perguntou o valor do recurso caso seja verdade. Perguntou sobre a Quadra 
Poliesportiva de Barra do Furado que está abandonada e sem reforma há anos e o que 
farão por ela. Em seguida o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira perguntou sobre 
a obra do Porto que era pra ser entregue em 6 de junho de 2019 e deu seguimento. 
Perguntou o valor da obra. Perguntou valor do metro quadrado do asfalto e quantos 
metros foram concluídos. Falou sobre a presença do controlador do município que 
admitiu erros graves e pediu valores mês a mês durante os três anos em que houve 
repasse da educação para administração. Perguntou quanto recebemos para combate 
ao Covid e como tem sido gasto. Falou sobre os contratos deforma leviana e pediu 
esclarecimentos dizendo que deveria haver uma seletiva. Disse que o dinheiro sempre 
é presente nos cofres da educação e não chega aos servidores e gostaria de 
explicações. O vereador Edvaldo Santos de Jesus saudou a todos e falou da obra do 
Campo de Lagoa Grande que recebeu os recursos e gostaria de explicações sobre esse 
projeto que deveria ter sido entregue e o serviço feito não presta e terá que ser demolido 
e reiniciado e quem arcará com esse custo. Falou sobre a pavimentação do Marimbo e 
gostaria de saber quando será iniciada. Falou sobre as cestas básicas entregues e 
perguntou se houve entrega nas Zonas Rurais. Perguntou sobre o recurso do Pré Sal e 
disse das emendas que fizeram. Perguntou se ainda há dinheiro em conta. Em seguida 
o secretário Eduardo Pontes respondeu as indagações feitas e disse ser difícil 
responder em pouco tempo e que gostaria de se ater as questões que o trouxe aqui. 
Disse que em relação as obras do Porto o município só preparou o terreno para que a 
obra acontecesse e que o projeto foi mudado por necessidade. Disse que o município 
colocou água tratada nas piscinas e ressaltou que não há prejuízos naquela obra e que 
já utilizamos a obra e que estourou por um vazamento que será resolvido. Sobre a 
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pavimentação disse que é 1600m. Disse que o município só enfrentou atraso de salários 
em 2017 e no final de 2019 teve um bloqueio na educação que gerou um atraso já 
solucionado e que não tem mais problemas com atrasos de salários de servidores. 
Sobre o dinheiro do Pré Sal explicou que é per capto e que o vereador Guda fez 
solicitações para Quaraçu e esses investimentos serão feitos na Praça o quanto antes. 
Sobre Lagoa Grande disse que o vereador Cleomar tem cobrado a questão do Campo 
frequentemente. Sobre o recurso da educação disse que usaram 25% para pagamento 
dos guardas e que não usaram recursos do FUNDEB. Disse que o município contrata 
servidores para suprir vagas e como alguns setores estão parados tem muita gente 
aguardando o retorno. Disse ainda que ao contratar eles avaliam currículo, o 
desempenho do professor e fazem uma triagem e que isso é comum em todas as 
gestões. Respondeu que assumiu esse compromisso com a secretaria de administração 
para ajudar o município. Em relação aos questionamentos do vereador Luluzinho disse 
que o projeto está pronto e logo iniciarão a obra. Disse que não tem mais certezas da 
emenda para o Nazaré, pois os deputados tem atuado mais na gerência de recursos 
para combate ao Covid19. Falou ainda que na próxima semana retomarão as obras do 
Campo de Lagoa Grande. Em questão de Ordem Regimental o vereador Arnaldo 
perguntou sobre o passivo das casas populares que inviabiliza o município. Em questão 
de Ordem Regimental a vereadora Núbia disse que a listagem dos colegas foi grande e 
que o tempo está curto e faz se importante rever o tempo ou o secretário retornar em 
um outro momento. Em aparte o vereador Alexandre disse que o secretário tem saído 
do contexto e feito exposição política e que ele gostaria de respostas as suas 
indagações. O secretário explicou que foram feitas muitas perguntas e tem tentado 
deforma objetiva responder a todas. Sobre as obras de Lagos Grande disse que o 
município dará contrapartida e a obra será retomada conforme a reprogramação feita. 
Com relação ao asfalto foi pago 53,00 por metro quadrado e o contrato está no sistema 
no valor de 60mil reais e ainda há investimentos para Quaraçu, Lagoa Grande, Barra do 
Furado e para fazer um novo cemitério. Disse que temos quase 400 mil reais ainda para 
investimento. Sobre as casas populares explicou que dependem do governo do Estado 
e ainda não tiveram essa posição e que o valor que construía uma casa naquela época 
não constrói mais. Disse que o município tem problemas por não ter a certidão do INSS. 
Em aparte o vereador Robson ressaltou sua pergunta sobre o pagamento dos 
servidores da administração com recursos da educação. O secretário explicou que não 
tem os valores aqui no momento, mas garante que não foi usado recursos do FUNDEB. 
Sobre a obra do Porto disse que a prefeitura tem técnicos competentes que vão resolver 
as questões do aterro e que a obra tem 5 anos de garantia por parte da empresa naquilo 
que foi feito por ela. Em aparte o vereador Edvaldo pediu que suas indagações fossem 
respondidas. O senhor secretário disse que houve reprogramação da obra e que haverá 
garantia de 5 anos após a entrega e não teremos prejuízos para o município em relação 
àquela obra a não será contrapartida para a construção do muro. Em relação as cestas 
básicas, afirmou que não acompanhou as entregas e os critérios usados. Finalizou 
dizendo que as receitas estão caindo drasticamente e que para usar as merendas como 
cestas básicas conseguiram uma liminar. Disse que o município fez uma grande 
transformação no hospital e em meio a todas as dificuldades temos uma boa estrutura. 
Pediu que os vereadores fiscalizassem todas as obras e que o governo andasse junto. 
Falou ainda de todo empenho da prefeita no Combate a Pandemia. Em seguida o 
senhor presidente agradeceu a presença do secretário e desejou que fizesse um bom 
papel e convidou para usar a palavra o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que 
lamentou que o secretário usasse a Casa para fazer política e deixasse de ater pontos 
importantes. Disse que farão a convocação do secretário de educação, pois as 
denúncias assumidas aqui pelo controlador interno são gravíssimas. Falou sobre a 
pandemia, sobre os recursos e sobre as dispensas de licitações. Disse que o secretário 
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mente em relação ao atraso de salários. Disse que os enfermeiros tem perdidos direitos 
de insalubridade e isso é ilegal. Finalizou lamentando que tenham feito uma convocação 
e que o secretário tivesse feito palanque político. Disse que já passou da hora de acabar 
com essa ideia dos políticos quererem induzir a população usando de mentiras. Disse 
ainda que há várias investigações da Polícia Federal e que ele jamais será conivente 
com falcatruas. Em seguida usou a palavra o vereador Ludovico Pereira de Brito que 
saudou a todos e agradeceu a Deus pela proteção. Disse que a Casa Legislativa não 
pode ser feita de circo como foi feito pelo secretário que negou o atraso de salários e 
disse que fica envergonhado com tal mentira e desrespeito com o povo. Disse que não 
foi eleito para defender político corrupto e que jamais vai desviar o foco do povo. 
Ressaltou o sucateamento da Quadra de Barra do Furado que ele cobra há três anos 
bem como a Pavimentação do Nazaré dita várias vezes aqui pelo colega Paulo. Falou 
sobre a estrada principal e disse que é preciso também atentar as estradas que ligam 
as demais localidades bem como a roçagem e que os vereadores que representam as 
localidades precisam empenhar se por elas. Em seguida o vereador Diciano Santana 
de Oliveira disse que essas questões polêmicas são comuns no Parlamento e 
parabenizou o presidente pela condução com serenidade. Lamentou a condução do 
secretário e disse que gostaria muito das respostas e o mesmo não foi capaz de 
responder quantos servidores tem em sua pasta. Disse que foi corajoso em assumir a 
pasta e vir a essa Casa 24h depois. Disse que os vereadores foram subestimados e 
lamentou que o secretário tenha usado a Casa para fazer política. Disse que quando foi 
secretário de expansão econômica fez uma boa gestão e prova disso são os votos que 
recebeu para eleger se e lamentou que Eduardo Pontes não respondesse de forma 
concreta. Disse que não poderemos receber emendas devidos à falta de compromisso 
do início da gestão de Lora Pontes. Pediu mais respeito ao dinheiro público e disse estar 
frustrado com a presença do secretário que não mostrou se preparado. Fez um registro 
sobre o município de Encruzilhada que já confirmou oito casos de Covid19 e que 
precisamos pensar como conduzir nosso município a partir de agora e parabenizou o 
colega Robson pela passagem do aniversário. Em seguida usou a palavra o vereador 
Ivano Pereira França que saudou a todos e parabenizou os assistentes sociais pelo seu 
dia. Falou da importância da atuação desses servidores. Disse que a Comissão de 
Saúde da Casa precisa participar das decisões acerca do Covid 19 e saber todas as 
informações. Disse que ele tem uma participação pessoal representada por Patrícia e 
que tem dado algumas ideias citando que não deveríamos ter somente uma entrada na 
cidade e não foi escutado ainda. Pediu que a secretaria da Casa fizesse um oficio e 
encaminhasse ao setor. Disse que até o momento só temos como aliado o 
distanciamento social e precisamos faze lo com zelo e a sociedade precisa se preocupar 
com essa situação. Pediu que as máscaras fossem distribuídas nos bairros e na zona 
rural com responsabilidade, sem perseguição política. Falou sobre sua indicação 
mencionando que alguns caminhões estacionam na Praça da Igreja e criam 
dificuldades. Para finalizar felicitou o vereador Robson e o presenteou em nome da 
Casa.  Em seguida usou a palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão que saudou a 
todos e disse que estamos vivendo tempos difíceis e parabenizou a equipe de saúde 
pelas medidas protetivas que tem evitado que sejamos acometidos pelo Covid em nosso 
município. Pediu compreensão da população, que ficasse em casa se possível e se 
prevenisse usando máscaras, pois a prevenção ainda é o único remédio que possuímos. 
Falou das cobranças da população e explicou que o Brasil e o mundo têm sofrido 
grandes impactos. Falou do fechamento de diversas empresas e as demissões em 
massa e lamentou o grande número de desempregados. Finalizou dizendo que tem 
cobrado bastante da prefeita por medidas de auxílio a população. Disse que espera que 
não falte alimentos para serem transportados para o povo e que teme pela produção. 
Em seguida usou a palavra o vereador Arnaldo Ferraz de Araújo que saudou a todos e 
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disse que o secretário saiu um pouco do questionamento central, mas foi um momento 
importante na Casa, pois puderam tratar de interesses públicos e fazer seus 
questionamentos e colocações. Disse ser função do vereador é fiscalizar e propor 
ações. Disse que muitas perguntas não foram respondidas mas é preciso filtrar o que 
foi respondido e fazer juízo de valor pois não precisam aceitar tudo o que foi dito e é 
fundamental que a Casa use desses segmentos e que a Casa precisa diminuir essas 
distâncias. Ressaltou o papel da oposição e disso que vão filtrar as informações e que 
na semana que vem terão um momento com a secretária de saúde. Disse que o ano de 
2020 tem sido atípico, mas os municípios não estão sofrendo perdas em relação a 2019 
e é preciso acompanhar com zelo e que a questão pública prevaleça. Falou das estradas 
e mencionou que a estrada da Cajueira a Quaraçu precisa de reparos bem como 
Quaraçu a Barra do Furado. Finalizou dizendo que a oposição tem feito seu papel 
fiscalizador e não baixam a guarda e nem permitem anulação desse poder. Em seguida 
usou a palavra a vereadora Núbia de Oliveira Pontes que saudou a todos e leu o salmo 
24 dizendo que o momento pede oração e união. Pediu discernimento para as 
autoridades que estão a frente na Luta Contra o Corona Vírus. Pediu aos colegas que 
fizessem a oração do Pai Nosso, pois a nossa boca pode abençoar ou amaldiçoar 
conforme o que falamos. Pediu que tenhamos fé e buscássemos a Deus nesse 
momento em que muitos sofres pela doença, pelo medo, pelas ameaças e até 
financeiramente. Pediu que Deus guarde a humanidade e guarde nosso município 
contra esse vírus. Finalizou fazendo a oração do Pai Nosso. Em seguida usou a palavra 
o vereador Edvaldo Santos de Jesus que saudou a todos e agradeceu a Deus pela 
proteção. Pediu a quem chega ao município que tenha consciência em se resguardar e 
ao próximo evitando que haja contaminação. Mencionou as denúncias que fez na Casa 
em 2017 com os gatos de uma biz durante três meses. Disse da representação que 
fizeram no Ministério Público Federal por conta de carros que já haviam sido leiloados 
e apareciam em gastos do FUNDEB. Falou dos diversos recursos desviados no 
município e que ainda não tiveram respostas da justiça e disse ficar triste com tudo o 
que o município sofreu nesses três anos. Falou sobre essa situação de pandemia que 
todos vivem e pediu ao povo que use esse tempo para aproximar se de Deus em clamor. 
Em seguida usou a palavra o vereador Robson de Oliveira Freitas que saudou a todos 
e agradeceu por mais um ano de vida. Falou sobre as dificuldades econômicas e a crise 
de saúde que vivemos no mundo e pediu que tivéssemos fé e celebrássemos a vida 
que Deus tem nos concedido. Agradeceu a cada um que o felicitou e ressaltou seu 
pedido ao povo quanto ao distanciamento social. Pediu que as pessoas tenham mais 
amor uns com os outros e que os profissionais de saúde tem tido um papel ainda mais 
importante informando a chateação da enfermeira que presta serviços no Hospital de 
Base e está em sua Casa isolada devido aos casos confirmados e pediu que as pessoas 
acolhessem os profissionais de saúde com palavras de agradecimento. Sobre o 
discurso do secretário na Casa disse que é preciso fiscalizar pois diverge do que foi dito 
pelo controlador interno. Pediu que essa Casa seja atuante e ressaltou da importância 
da participação junto ao Comitê de Crise. Finalizou declarando se a esposa por ser hoje 
o aniversário de casamento. O senhor presidente submeteu a votação a prorrogação da 
sessão por mais uma hora e foi aprovado por todos. Em seguida usou a palavra o 
vereador Marcos Martins Ferraz que saudou a todos e parabenizou toda a equipe de 
saúde que enfrenta um grande dilema em enfrentar a questão do Corona Vírus. Disse 
que crê na misericórdia de Deus que afastará essa doença. Lamentou a morte de um 
jovem de 20 anos em Quaraçu e disse que ficou muito triste e pediu que Deus 
confortasse a família. Parabenizou o secretário Eduardo Pontes pela bravura em vir a 
essa Casa dar explicações tendo assumido a pasta a tão pouco tempo. Disse que o 
papel da Casa é importante e que a fiscalização deve sempre acontecer e que 
convocações como essa precisa sempre acontecer. Agradeceu a equipe de saúde pelo 
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mutirão da Dengue em Quaraçu e ressaltou que aproveitaram o mutirão para a 
distribuição de máscaras. Falou sobre os casos positivos em Encruzilhada e lamentou. 
Disse que os testes utilizados foram emprestados por nosso município, pois os correios 
ainda não entregaram naquela região e nossa secretária deslocou um carro para buscar 
os testes assim que foram disponibilizados pelo Governo.  Falou sobre a carência de 
testes no país e que só são testadas as pessoas que realmente precisam aqui no 
município. Finalizou felicitando o colega Robson. Em questão de Ordem Regimental o 
vereador Alexandre explicou que muitos pacientes não apresentam sintomas e é preciso 
ver uma forma de testagem. Passando para as matérias constantes na Ordem do Dia 
submeteu a discussão e votação a Indicação n 6 que foi discutida pelos vereadores 
Robson, Alexandre, Núbia e seguiu aprovada pelos presentes, tendo os vereadores 
Robson e Alexandre como signatários. Submeteu a discussão e votação a Indicação n 
8 que foi discutida pelo vereador Ivano e seguiu aprovado por todos. Submeteu a 
discussão e votação a Indicação n 9 que foi discutida pelo vereador Alexandre e seguiu 
aprovada por todos tendo o vereador Ivano como signatário. O senhor presidente 
sugeriu que a Comissão de Crise pedisse providência dos bancos para evitar as filas e 
parabenizou o colega Alexandre pela ideia. Submeteu a discussão e votação a 
Indicação n 10 que foi discutida pelos vereadores Diciano, Alexandre, Núbia, Edvaldo e 
Ivano e seguiu aprovada por todos tendo os vereadores Alexandre, Edvaldo e a 
vereadora Núbia como signatários. Em questão de Ordem Regimental a vereadora 
Núbia disse que está fazendo parte do Comitê de Crise. O senhor presidente disse que 
oficialmente não tem representante da Casa no Comitê e que é preciso reunir se e 
decidir a participação. Em questão de Ordem o senhor presidente disse que é 
necessário prudência dos que chegam, que ninguém é impedido de retornar para o 
município, mencionou inclusive que seu irmão retornará essa semana dentro dos 
padrões de saúde e ficará em isolamento por uns dias conforme necessário. Submeteu 
a discussão e votação a Indicação n 11 que foi discutida pelos vereadores Arnaldo e 
Marcos e seguiu aprovada. Submeteu a discussão e votação o Requerimento n 8 que 
foi discutido pelo vereador Alexandre e seguiu aprovado por todos. Submeteu a 
discussão e votação o Requerimento n 9 que foi aprovado por todos. Submeteu a 
discussão e votação o Projeto n 48 que foi discutido pelos vereadores Arnaldo, 
Alexandre, Diciano, Robson, Núbia, Ivano e seguiu aprovado por todos tendo o voto do 
presidente externado. Não tendo mais nada a tratar, o senhor presidente declarou 
encerrada a sessão marcando a seguinte para o dia 22 de maio e pediu que se 
encerrasse a presente Ata lavrada por mim Lorraine Draice Siqueira Viana que após lida 
e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.   

 

 

IVANO PEREIRA FRANÇA                ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

       PRESIDENTE                                            VICE- PRESIDENTE 

 

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS              EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

     1° SECRETARIO                                              2° SECRETARIO   
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Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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